

EL DAIMIELLEÑO

SEMENARIO INDEPENDIENTE

AÑO III.

DOMINGO 15 DE JULIO DE 1900.

NÚM. 104.

MANZANARES QUE AVANZA

La construcción de una gran fábrica de azúcar de remolacha será un hecho en plazo breve, según manifestaciones que los representantes de la Sociedad belga que ha de llevarla a efecto hicieron há muy pocos días.

Parece que dá participación á los manchegos que quieran interesarse en el negocio que debe ser seguro, cuando lo emprende la Sociedad que ha comprado el ferro-carril de vía estrecha de Valdepeñas á Puertollano, y que explota, según se asegura, la red de tranvías eléctricos de Madrid.

Con ella tendremos en la mancha una manifestación industrial más, es cierto: el enriquecimiento del que posee, pero la vida de la clase trabajadora se hará difícil, por cuanto el cultivo de la patata, elemento principal de su alimentación, desaparecerá.

Es verdad que eso no tiene para qué tomarlo en cuenta la poderosa sociedad que explotará nuestros terrenos.

MERCADOS DE VINOS EN FRANCIA

La naturaleza hace la uva y el arte el vino.

OCTAVI.

No se ha despejado aún el horizonte comercial. Los mercados vinícolas de la república adolecen casi todos de una calma persistente, reina gran indiferencia entre los comerciantes y no revisten importancia alguna las transacciones.

En el Mediodía es en donde con más tenacidad se manifiesta este anormal estado. En la propiedad los negocios son lentos, á pesar de los precios reducidos de los productos. Nadie se atreve á iniciar las ventas sobre cepa, por la gran diferencia de apreciación que existe entre propietarios y compradores.

Como ya dijimos, no han repercutido en las plazas de contratación los perjuicios ocasionados por las inundaciones. Con todo, algunos propietarios, creyendo más trascendentales las pérdidas sufridas, aumentaron sus pretensiones, que pronto tuvieron que bajar, y los mercados continuaron en ese sopor, que por lo duradero no deja de preocupar á muchos.

En efecto, hay gran inquietud entre los detentores, porque estando ya á mediados de Julio, no se han animado los negocios, impidiendo tal vez que la propiedad llegue á liquidar el stock en tiempo oportuno. No cabe, pues, la menor duda que la liquidación de 1899 será laboriosa en extremo. En cam-

bio se retira con mucha actividad. Esto explica que las cantidades de los vinos expedidos por los cosecheros del Hérault se hayan elevado durante el mes de Mayo de 1900 á 1.019.387.

Meses anteriores, 7.073.027.

Total, á fin de Mayo de 1900, 8.092.414.

La cosecha de 1899 fué para el Hérault de 12.360.490 hectolitros y quedaba en la propiedad para vender ó retirar á fines de Mayo 4.268.076 hectolitros. El remanente existente en los negociantes del departamento á fin del mismo mes alcanzaba la cifra de 776.073 hectolitros en disminución de 44.931 hectolitros sobre el mes precedente.

En los restantes departamentos meridionales continúa la calma.

En París el comercio al por mayor compra actualmente los vinos de calidad superior, que se destinan á mezclar con los caldos ligeros, muy abundantes en aquella plaza. Las buenas clases se pagan de 28 á 32 francos. Los vinos flojos tienen tendencia á bajar. Para nuestros vinos sigue el mercado muy encalmado. Vendemos, franco más ó menos, á los precios siguientes: blancos de Huelva, la Mancha y Valencia, de 12 á 14 grados, de 30 á 36 francos hectolitro; rojos de Aragón y Huesca, de 13 á 14 grados, de 36 á 42 francos; Alicante, de 13 á 14 grados, de 35 á 42 francos; Valencia, de 12 á 14 grados, de 30 á 36 francos; Cataluña, de 12 á 13 grados, de 35 á 36 francos; Navarra, de 14 grados, de 35 á 40 francos; Rioja, de 12 á 13 grados, de 32 á 40 francos; mistelas, de 12 á 15 grados, con 9 á 10 grados de licor, de 46 á 60 francos.

En Burdeos se tratan pocos negocios en la propiedad y nótese, como en todas partes, falta de actividad y vida en las operaciones comerciales. Los vinos españoles mantienen sus precios, porque, como dijimos, hay pocos arribos, y el alza notada en los lugares de producción repercute en estos centros. Se cotizan los tintos de Aragón de 14 á 15 grados, de 350 á 420 francos; Valencia, de 12 á 13 grados, de 260 á 290 francos; Alicante, de 13 á 14 grados, de 280 á 350 francos; Rioja, de 12 á 13 grados, de 280 á 350 francos; Navarra, de 14 á 15 grados, de 350 á 400 francos; blancos de Huelva y la Mancha, de 12 á 13 grados, de 265 á 330 francos. Todos la tonelada de 905 litros.

En Cete sigue dominando gran marasmo.

CARTA DE UN GALLEGO CORTESANO á un de su tierra

Queridu primu Bartolu:
has de saber que en Madriz se hace fortuna muy prontu, como *ma* pasado á mi.

Dos años, si mal nu cuenta hará que me vine aquí, y he servidu de porteru, de aguador y de albañil; de *limpiadeiru* de botas de un gomosu de la *hiz liz*; de *barrendeiru* del patio del conde del Aduquín, y he *ascendidu* ya á lacayu del marqués del Bureguín.

Hoy, soy todú un presonaje, gastu bimba y *esmuquín*;

paraguas pa cuando llueve; quitasol y curbatín; botas de charol con punta, y hasta gorru de dormir. Tan guapu estoy, que ya tengu compromisus más de mil de amorius; peru el amu nu ma dejadu elegir, diciéndume que me case y que seré muy feliz, con una duncella usada que traju de Albarracín pa que le sirva de todú; y en verdaç que lu hacé así.

Es una rapaza guapa; tiene un honitu perfil, unos dientes... y unos ojos... que me hacen muchu tilín; ¿y al amu? non digu nada... unas cusazas le oí que la diju esta mañana con un mimu...; peru á mí nu me importa ni un cominu, porque lu hace con buen fin.

Con que, chiecu; ya lu sabes, vente prontu pur aquí y entonces, te recumiendu pa criadu de servir en casa de un primu hermanu del barón del Calceín; ahorras buenas enartinas y serás casi un Ruchil; porque este Madriz, es Janja pa los que nu son de aquí; pues la gente de esta terra, non sabe lo que es vivir; peru para los gallegus... estu vale un Potusi.

Y sin más, darás memorias á la Prisca y á Pachín, á la Maruja, al Purqueru al chiecu del *aguacil* y para acabar, á todos lus que pregunten pur mí; y tú recibe un abraçú de tu primu,

Trampu ín.

Por la copia,
G. MOLINERO.

Desde Herencia

AYUNTAMIENTO MODELO!

Sr. Director del El DAIMIELLEÑO:

Anunciar que este fatal ayuntamiento es una calamidad incomparable en su gestión administrativa, resulta una verdad inconcusa que está demostrada planamente por los estupendos y escandalosos actos que á diario perpetra.

Refractario en el cumplimiento de sus delicados deberes, que en nada estlma por cierto, cuidase única y exclusivamente de hacer siempre lo indebido, importándole un bledo arrojar el precioso lastre de la nave que le está confiada y conculcar sin reparo los santos preceptos de la ley.

Puede decirse que este ayuntamiento de la conservaduría heterodoxa es una suma infinita de males con absoluta exclusión de todo bien.

Reunidos sigilosamente los *selectos concejales conservadores*, engendro monstruoso de la libertad y del derecho, para acordar los medios adecuados y pertinentes á la

subasta del impuesto de consumos y á la de los arbitrios municipales de pesas y medidas, puestos públicos, á los que se les dá el nombre singular de *rabiche*, y de la cobranza del degüello de reses destinadas al consumo interior de la población, que debían efectuarse el 1.º del que cursa, decidieron no verificar ninguna subasta de las susodichas rentas durante el medio año que principia el citado 1.º del mes actual y finaliza en 31 del próximo venidero de Diciembre, en cuya posesión continúan, por tanto, los mismos rematantes.

De donde se infiere que esta funesta corporación municipal en su terrible propósito de no ser recta en u marcha administrativa, léjos de elevar los ingresos, cual es su ineludible obligación, los aminora considerablemente dañando de un modo feroz el estado de la hacienda local.

Guardar silencio respecto de tan graves y lesivos acuerdos, sería realmente pérfido y hasta un crimen de lesa conciencia. Los hombres honrados no deben ni pueden excusarse de exponer ante la opinión pública abusos tan vergonzosos y enormes para que se conozca siquiera á los desdichados que se atreven á cometerlos y caiga algún día sobre ellos el peso de la justicia.

Es evidente, que los ediles de la Unión Conservadora haciendo tabla rasa de los saneados arrendamientos de las rentas, como lo hacen únicamente de todo, perjudican al Fisco municipal en muchos miles de pesetas!

¡Muchos miles de pesetas, sí, arrancados al corazón de la localidad, para regalarlas gratuitamente á unos cuantos individuos!

Ya se verá óómo lo acabado de expresar, no es cuestión de logomaquia, sino horriblemente exacto. Pruebas cantan, y vendrán, porque lo demandan de consuno el honor y la defensa de la moralidad y de la justicia.

Para desempeñar con acierto mi enojoso pero imprescindible cometido, solicito la ayuda de Dios y la estimable benevolencia de los lectores del ilustrado periódico que tan dignamente dirige, con las cuales espero allanar y vencer las inmensas dificultades que se me pudieran presentar.

Duerma tranquilo hasta entonces el que, sin vacilar trocó el suave y pacífico *manejo* del *incensario*, por el ruido mundanal que tantos sinsabores puede producirle.

Una vez más tiene el deleite de ponerse, Sr. Director, á sus muy bondadosas órdenes, su sincero y afectísimo amigo,

JUAN ALFONSO MONTES.

Herencia 12 de Julio 1900.

SE VENDE

un buen aparato de alcoholes sistema Charle-stain, destila 40 arrobas diarias de 40 grados. Para informes dirigirse á esta Administración.

VENTA

de un fuelle de fragua, torno, terraja pequeña, romana y un usillo para prensa grueso, todo en buen uso.

Para tratar diríjanse á Ramón García, calle de Luchana, número 17, Daimiel.